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编号：2021-006 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            其他 （电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 
通过安信证券电话会议系统接入的投资者 

时间 2021年 8 月 27日上午 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 

财务总监 曾凡伟 

董事会秘书 庄粱 

财务管理中心副总经理 何应胜 

投资者关系总监 刘莉 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司 2021 年半年报情况介绍 

2021年上半年，公司实现营收 25.66亿元，同比增长 28.87%；归

母净利润 1.04亿元，同比增长 7.64%；扣非后的归母净利润 1.06亿元，

同比增长 11.98%。其中，建筑装饰板块实现营收 23.9亿元，物业板块

实现营收 1.76亿元。截至 6 月 30日，公司的总资产 82.4亿元，归母

净资产 36.44 亿元，货币资金 17.36 亿元，资产负债率 54.64%，资产

负债率相比 2020年末上升 1.97%，主要是今年发行了 11.6亿元的可转

债，但公司的短期偿债能力指标同比得到明显改善，比如流动比率是

2.04倍，相比 2020年末上升 38.08%；速动比例 1.9倍，相比 2020年

末上升 31.48%。 

盈利指标方面，公司分项来看：建筑装饰板块的毛利率 16.75%，



同比下滑 0.78%，下滑的主要原因是跟原材料价格上涨有关；物业板块

的毛利率 24.15%，综合毛利率为 17.26%。未来公司计划提高毛利率较

高的业务板块的占比，比如物业，还有新能源板块，从而去进一步优

化公司的业务结构，去提高综合毛利率。     

 

交流问答环节 

 

问题 1：能否介绍一下新签订单的情况，公司这边是否有统计上半

年新签和在手订单的一些比较细分的数据和占比呢？ 

答：上半年公司新签订单是 38亿元，在手订单 99亿元。可细分

为公共装修、住宅装修、设计业务、园林市政等四大板块。 

单位：亿元 

序号 细分领域 新签订单金额 占比（%） 在手订单金额 占比（%） 

1 公共装修 24.02 63.20 70.69 71.40 

2 住宅装修 10.52 27.70 20.42 20.60 

3 设计业务 0.99 2.60 3.96 4.00 

4 园林市政 2.49 6.50 3.96 4.00 

 

问题 2：公司上半年毛利率下滑的原因能不能给大家介绍一下？包

括全年保持毛利率的手段会怎么去做？ 

答：今年上半年整个建材市场的材料价格上涨比较厉害，普遍涨

幅达到 20%左右，特别是玻璃铝型材、钢材、水泥砂这些东西都是在处

于上涨状态，直接对公司成本有一些影响，但目前还在可控范围内的。

基于这种现状，公司也在积极地跟甲方做调差的博弈和谈判。按预期

来说现在材料目前处在一个高位上，预判应该不会继续恶化的，所以

这块还是可以控制的。 

 

问题 3：其实从过去几年全年看的话，可能除了 2019 年是一个净

流入的，从全年的角度其他几年都是流出状态，而且 2020 年比较多，

有一些特殊的原因和行业的原因，如果看 2021 年的话，公司会设立一

个目标或者是有一个比较乐观的看法吗？ 

答：公司这几年在保证现金流健康的情况下，公司希望能做一些



市场的拓展，尽量地扩大在市场的占有率或者知名度。公司会适当地

加大一些投入来促进业务的发展，当然更重要地要审慎选择承建的项

目，所以现在一直在控制房地产的比例也是基于这方面的原因。公建

类的项目不会出现大面积的坏账，进度款、完工款可能会慢一点，但

它相对比较安全，所以这一块公司有信心加大投入。 

 

问题 4：现在市场上对公司建筑行业，如果从资本市场表现来看的

话，大家的聚焦点是在建筑、新能源相关的领域，我看到公司的一些

介绍，包括半年报披露的也很详细，公司也很有远见，在很早之前就

开始开启了新能源的业务，风光发电，最近披露的公告 50MW 的风电项

目，有很多人也想了解一下，这个项目它的具体一些介绍、项目模式，

还有未来的收益，以及资金如何解决？ 

答：公司的三级子公司许瑞风电在河南省许昌市建安区投资建设

一个 50MW的风电项目，合同金额是 4.16亿元，建成之后转让给其他

买家。但是目前公司基于两方面的考虑：一个是为了加快项目进展，

另一个是公司也打算在新能源板块分配更多的资源，因此公司就决定

将总承包商由中南院变更为公司的一级子公司中装新能源。未来收益

的话，其实可以参考一下同行类似公司的收益。资金方面许瑞风电跟

深国际签了三个亿的融资租赁合同，届时这个项目建成之后，债务连

同项目会一并转让。 

 

问题 5：关于光伏发电的领域，这一块公司目前有没有一些项目经

验、技术优势和技术储备呢？ 

答：其实公司是从 2011年开始就成立了一个光伏子公司，当时主

要就是做光伏的业务，主要是工程类相关。2017年又成立了新能源子

公司，所以公司涉及这类业务已有很长的时间了。目前公司的新能源

子公司也具备电力施工总承包的三级资质，有了这个资质也就意味着

可以承揽一些 EPC的项目。过去十年公司陆续完成若干光伏新能源项

目，其实这些项目经验也是验证了公司的能力。另外在去年公司除了

工程类项目以外，公司也开始尝试电站的运营。所以整个项目经验来

讲，公司是有了从前期的选址到施工建设、再到建成之后的运营，这

样一个全方位的项目的建设和运营能力，也都得到了过往历史的验证。 



 

问题 6：目前为止，公司装配式装修目前的进展和推进情况怎么样

呢？ 

答：目前为止，公司装配式相关的研发专利达到了四十余项。从

项目的承揽方面来看，公司目前在建项目红土创新广场的墙体技术也

是应用了公司自己的装配式技术，该项目目前也被纳入到了深圳市首

批装配式装修示范项目里面。 

 

附件清单 

（如有） 

无 

日期 2021年 8 月 27日 

 


